



Para el periodo presidencial 89-97

## Empresarios apoyarán a candidato de la Junta

■ Esta persona debe garantizar un definido camino de progreso en lo social, un sostenido desarrollo económico y una auténtica solidaridad entre los chilenos ■ Llaman a integrar un comité civil en momentos en que se avecinan decisiones trascendentales para el futuro del país

Un llamado para apoyar al candidato presidencial que "represente el espíritu y la acción renovadora que está permitiendo transformar nuestro país y superar el subdesarrollo", formularon Jorge

Fontaine, Manuel Valdés, Eugenio Heiremans, Enrique Valenzuela, Víctor Bezanilla y Elsa Gardeweg.

Dicho apoyo que harán a tra-

■■■12

## Empresarios...

(Viene de la 1<sup>a</sup>. Pág.)

vés de un comité civil exige utilizar "el mecanismo constitucional correspondiente". El candidato deberá "garantizar un definido camino de progreso en lo social, un sostenido desarrollo económico y una auténtica solidaridad entre los chilenos".

El llamado está dirigido a "todos quienes aspiran consolidar y proyectar en nuestra nación una sociedad justa, libre, respetuosa del derecho de propiedad y sustentada en sólidos valores éticos".

### "CIVILES Y DEMOCRACIA"

El grupo ofreció una conferencia de prensa en la que entregaron la siguiente declaración:

"Formulamos el siguiente llamado a todos quienes aspiran consolidar y proyectar en nuestra nación una sociedad justa, libre, respetuosa del derecho de propiedad y sustentada en sólidos valores éticos. Sentimos como civiles la responsabilidad de participar activamente y contribuir a orientar a la comunidad nacional en un período, como el que estamos viviendo, en que se avecinan decisiones trascendentales para el futuro de Chile.

Por ello proponemos crear el comité cívico, con el objeto de apoyar —mediante el mecanismo constitucional correspondiente— al candidato presidencial que represente genuinamente el espíritu y la acción renovadora que está permitiendo transformar nuestro país y superar el subdesarrollo. Este candidato deberá garantizar a la ciudadanía: 1º un definido camino de progreso en lo social; 2º un sostenido desarrollo económico y 3º una auténtica solidaridad entre los chilenos.

En consecuencia, llevaremos adelante una campaña para motivar a los ciudadanos en torno a dicho objetivo, como asimismo alcanzar la mayoría parlamentaria necesaria para respaldar la acción del nuevo gobierno.

Para cumplir estos propósitos el comité cívico orientará su acción a:

— Denunciar públicamente el grave peligro que corre nuestra nación si la superficialidad en política y el afán de rivalizar en demagogia nos precipitan de nuevo —y esta vez sin retorno— al aniquilamiento de la democracia, a la anarquía, y, finalmente, a la pérdida de la soberanía nacional, como ha sucedido y está sucediendo en otros países;

— Invitar a reflexionar a las generaciones jóvenes, que no conocieron el desolador régimen de la Unidad Popular, acerca de las causas que llevaron a Chile al borde de su desintegración;

— Recordar a los chilenos los méritos de una serie de transformaciones que están poniendo a nuestro país en marcha. Se han cometido errores y es urgente remediarlos, pero nadie puede negar que Chile ha logrado transformar y modernizar sus estructuras, estando sorteando los graves problemas de las crisis internacionales y hoy muestra un crecimiento sostenido, especialmente si se le compara con naciones de desarrollo equivalente.

No cabe duda que se ha avan-

zado en todos los frentes, sin embargo, está muy claro que aun queda bastante camino por recorrer en materia de justicia social y particularmente en la lucha por erradicar definitivamente la miseria donde ésta persiste y por mejorar los niveles de vida de los sectores más desposeídos.

Nos dirigimos a los gremios, a los partidos políticos democráticos, a las organizaciones comunitarias, a los sectores de la Educación y de la Cultura que aspiran a convivir pacíficamente en un sistema de respeto a la persona, al trabajo de cada cual, la propiedad privada y que están conscientes de la necesidad de poner en práctica un auténtico sentido de solidaridad.

Junto con iniciar nuestra labor invitamos a todos quienes desean asumir su propia responsabilidad para que avancemos como una verdadera comunidad de personas hacia una democracia efectiva y estable. Tenemos la absoluta certeza que, si los chilenos nos lo propomos, esta nación privilegiada vivirá en paz y libertad. En suma, llamamos a nuestros conciudadanos para que en conjunto logremos tejer y asegurar la red de la solidaridad nacional.

La gran red de un Chile unido, entusiasta, visionario y noble".

### DEJAR DE "TOMAR PALCO"

Fontaine, ex presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, dijo que se había advertido apatía en mucha gente y que ya no se podía seguir "tomando palco", pues "es el tiempo para asumir las obligaciones cívicas".

"Nos preocupa poner en marcha este comité cívico para motivar a la ciudadanía con el objeto que salga de la apatía y el desinterés que se nota entre las gentes. Llamado que hacemos sujetos al derecho y en forma estricta y rigurosa a las reglas establecidas".

Consultado sobre el nombre de un eventual candidato presidencial, respondió Manuel Valdés, ex presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, señalando que "es prematuro hablar de candidato. Además no es nuestra labor, ello está dispuesto en la normativa vigente".

"Está en juego todo lo que se ha hecho en estos años en términos de libertad principalmente y en el desarrollo económico. Si se nos plantea alguien que quiere cerrar la libertad existente y llevarnos al estatismo, nosotros no inclinamos por la libertad".

Enfatizaron luego que "hay que despertar de la pasividad pues el juego que tenemos por delante lo deberá jugar la ciudadanía. De ahí que promovemos la inscripción en los registros electorales.

Les preguntaron acerca de los errores que reconocen se han cometido. "Principalmente en lo económico pero ya se han remediado. Como toda obra humana está sujeta a imperfecciones. Debemos hacer todos los esfuerzos posibles para disminuir la desocupación".

### CRÍTICA A PARTIDOS

Les consultamos si el llamado

no dejaba al descubierto un incumplimiento de su rol por parte de los partidos políticos. "Esta es una razón fundamental del llamado, pues se detectaría debilidad e incapacidad para captar la opinión pública durante el actual período".

"Además, la historia nos indica que los partidos políticos tuvieron una responsabilidad decisiva entre 1970 y 1973 y no la cumplieron con las consecuencias conocidas", se acotó, por lo que el llamado incluye también a los partidos políticos.

Recopilando, Jorge Fontaine expresó que "nos guian los intereses superiores de la nación, no un candidato propio o constituir un partido propio. Creemos que puede haber uniformidad de criterio en esto por lo que confiamos que contaremos con apoyo de los sectores independientes".

Interrogados sobre las bases del comité, Valdés, reiteró que "los pilares sobre los que hay que seguir construyendo son el derecho de propiedad con la libre iniciativa, la solidaridad y el respeto al estado de derecho; con ellos deberá cotejarse el candidato a la Presidencia de la República y los candidatos a parlamentarios".

Se les preguntó expresamente por el plebiscito como mecanismo para la sucesión presidencial. Fontaine enfatizó que "no nos corresponde pronunciarnos por un sistema sino que trabajar por la norma existente ahora o por la que se disponga si es que se modifica la actual".

"No somos un suprapartido sino que un grupo interesado en llamar a los independientes y a los partidos pues estamos preocupados por esta etapa y queremos que se siga en el proceso en marcha".

Manuel Valdés, aclaró que "no somos otro referente y no pretendemos serlo", agregando que están dispuestos a tomar todos los contactos que sean necesarios y entablar todas las conversaciones que correspondan con quienes estén en similar tarea.

"La unión de los civiles es la mejor garantía para el retorno a la democracia plena", indicó Eugenio Heiremans, añadiendo que "trabajamos con las leyes que existen y con una Constitución que fue aprobada por los chilenos y que por lo tanto es respetable".

Finalmente convinieron en que se les denominara "civiles democráticos".